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[Сегодня—День Воздушного Флота СССР
Советский Союз является могущественной авиацион

ной державой. С первых же дней установления Советской 
власти В. И. Ленин и Коммунистическая партия начали 
создавать все необходимые условия для развития отече
ственной авиации. Сотни и тысячи советских пилотов сво
ими героическими подвигами возвеличили и прославили 
нашу авиацию.

С особенной силой мужество, отвага, высокое мастер
ство крылатых защитников Родины проявились на фрон
тах Великой Отечественной войны. Всей стране известны 
имена замечательных летчиков А. Покрышкина, И. Ко
жедуба, А. Алелюхина, В. Попкова, Д. Глинки, Н. Гас
телло, С. Супруна, Б. Сафонова и многих, многих других.

На основе мощного развития социалистической эконо
мики настойчивым творческим трудом советских ученых 
и инженеров воздушный флот оснащен новейшей техни-

кой. Современная авиация стала реактивной, сверхзву
ковой, ракетоносной. Основу боевой мощи Военно-Воз
душных Сил, надежно охраняющих советское небо, со-
ставляют скоростные 
нанести неотвратимые 
объектам.

Советскому Союзу

(самолеты-ракетоносцы, способные 
удары по воздушным и наземным

принадлежат многие мировые ре-
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Большое внимание уделяет
ся в домостроительном ком
бинате вопросу роста партий
ных организаций.

На днях наиболее достой
ные товарищи приняты в пар
тию. Среди них мотористка 
тринадцатого управления

Юренкова, прораб 
того управления

тринадца-
Исаев

сварщик 27 управления 
дреев.

Всего принято шесть 
век.

и
Ан-

чэло-

А. ХАЛИКОВ.

корды высоты, скорости, дальности, грузоподъемности. 
Авиация явилась колыбелью космонавтики. Вершиной 
героических дел советских авиаторов по праву считаются 
полеты летчиков-космонавтов, воспитанников Военно- 
Воздушных Сил.

18 марта 1965 года совершен еще один выдающийся 
шаг в деле освоения космоса. Во время полета космиче
ского корабля «Восход-2», пилотируемого полковником 
П. И. Беляевым и подполковником А. А. Леоновым, был 
осуществлен выход человека в космическое пространство.

За годы Советской власти больших успехов достиг 
Гражданский воздушный флот, оснащенный реактйвны- 
ми и турбовинтовыми самолетами и вертолетами. Работ
ники гражданской авиации вносят ощутимый вклад в де
ло выполнения планов семилетки.'

В День Воздушного Флота СССР советский народ сла
вит деятелей авиационной науки и техники, своих воен
ных и гражданских летчиков, спортсменов-авиаторов, ко
торые крепят могущество строящей коммунизм Страны 
Советов.
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Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

СВЕРДЛОВСКИЙ строитель
ОРГАН УПРАВЛЕНИЯ СВЕРДЛОВСКГОРСТРОИ И ОБКОМА ПРОФСОЮЗА

РАБОЧИХ СТРОИТЕЛЬСТВА И ПРОМЫШЛЕННОСТИ СТРОИТЕЛЬНЫХ МАТЕРИАЛОВ

№ 64 (2229). СРЕДА, 18 АВГУСТА 
1965 г.

Год издания 
ХХШ Цена 1 коп.

Завершив семилетку...

Подарок 
студентам
Улица Индустрии на Урал

маше стремительно преобра
жается. В ее районе возведе
ны десятки благоустроенных 
домов. Только за последние 
два с половиной года здесь 
справили новоселье 1500 се
мей.

Сейчас в облике улицы по
явился еще один штрих. 
Строители девятого управле
ния треста Свердловскграж- 
данстрой завершили отделку 
общежития Индустриального 
техникума на 1555 квадрат
ных метрощ

Несколько дней назад здесь 
побывали члены государствен
ной комиссии. Они тщательно 
проверили качество выпол
ненных работ и подписали акт 
о приеме общежития в 
эксплуатацию.

лучшая!
Комсомольско-молодежная 

бригада на строительстве 
блока цехов тяжелой химап- 
паратуры одна из лучших. 
Ее возглавляет К. Хайрулин. 
Она неоднократно занимала 
первые места в социалисти
ческом соревновании. Все ра
боты выполняет с хорошим 
качеством. На днях в деся
тое управление пришло со
общение: за лучшие трудо
вые успехи бригадир Комсо
мольске - молодежной брига
ды, кандидат в члены пар
тии К. Хайрулин награжден 
значком «Отличник социали
стического соревнования Ми
нистерства строительства 
РСФСР».

ИЗ ОТСТАЮЩИХ-В ПЕРЕДОВЫЕ
За второй квартал восьмое 

управление завоевало первое 
место по тресту Свердловск- 
промстрой. Ему присуждено 
переходящее Красное знамя 
треста. Хорошая работа кол
лектива отмечена также Гпав- 
средуралстроем.

Управлением были достиг
нуты такие показатели: план 
по генподряду выполнен на 
105 процентов, собственными 
силами — на 101,6,. произво
дительность труда состазила 
112,7 процента.

Эти результаты тем более 
ощутимы, что управление еще 
сравнительно недавно было 
самым отстающим не только в 
тресте, но и во всем Сверд- 
ловскгорстрое. Здесь допус
калось громадное удорожа
ние строительства. Прошлый 
год был особенно критиче
ским в этом отношении.

В настоящее время за по
лугодие получена прибыль в 
размере 26,8 тысячи рублей.

Как удалось коллективу не 
только выйти из тяжелого про
рыва, но и стать передовым?

НА ПОВЕСТКЕ
На состоявшемся на днях 

заседании парткома треста 
Свердловскгражданстрой об
суждался вопрос подготовки 
к новому учебному году в 
школах рабочей молодежи.

По перспективному плану 
в этом году в тресте должны 
сесть за парты 344 чело
века.

Как стало известно, ком
плектование школ рабочей 
молодежи лучше организова
но в четвертом строительном 
управлении (парторг И. И.

Сменилось руководство. 
Собственно, в методах работы 
здесь не делали никаких от
крытий.

Проводились организацион
ные мероприятия: ежемесяч
ные балансовые комиссии, фо
тографии рабочего дня и дру
гое.

Значительное внимание уде
лялось новой технике: полно
сборное строительство, вне
дрение механизмов в отде
лочные работы. В бригадах 
внедрялся хозрасчет.

Вся совокупность дел и ме
роприятий привела к желаемо
му результату. Но, главное, 
конечно, — люди. Это от них, 
от всего коллектива зависел 
успех.

в восьмом управлении рабо
тает немало хороших бригад. 
Это бригады бетонщиков 
Т. Максимовой, Н. Лесникова, 
плотников С. Скоромного, ка
менщиков А. Шадрина и

ДНЯ—УЧЕБА
Гребенник). Здесь 22 челове
ка будут продолжать учебу 
и 62 молодых рабочих вновь 
подали заявления. Неплохо 
также обстоят дела в 26 уп
равлении. 34 человека пода
ли заявления и 16 будут 
продолжать учебу. 14 и 5 
управления, как отмечалось 
на заседании, немного отста
ют в этой важной работе.

Партком предложил за
кончить комплектование 
школ до 25 августа.

Еще в прошлом году в 
котломонтажном управлении 
были товарищи, выполнившие 
семилетний план: В. М. Лопа
тин, Г. Д. Голунов, И. И. 
Севрюк и другие.

В этом же году коллектив 
управления в целом выполнил 
семилетнее задание.

Сейчас, за семь месяцев, ито
ги работы управления таковы: 
программа реализована на 
129 процентов, выработка со
ставила 102 процента.

Ряд передовых строителей 
награждены значком «Ударник 
социалистического соревнова
ния»: Ю. А. Цацко, И. И. Ко
валенко и другие.

М. Савилова. Они значительно 
перекрывают нормы выра
ботки.

Особенно хорошо работал 
участок № 2, где старшим про
рабом Л. Малкин. Инженерно- 
технические работники тоже 
добросовестно выполняют 
свои обязанности. В числе 
лучших можно назвать Г. Ба
жанову, инженера производст
венно-технического отдела, 
старшего бухгалтера М. Пан- 
чихину и других.

Успех достигнут. Теперь сле
дует его закрепить.

Трудная задача, но выполни
мая. Выполнимая потому, что 
коллектив почувствовал свою 
силу, воочию убедился, что 
трудности преодолимы. Что 
ж, пожелаем дальнейших ус
пехов людям, побеждающим 
трудности, смело идущим впе
ред.

Н. НИКОЛАЕВА.

Нам отвечают
В номере 48 за 23 июня 1965 года было опубликовано 

письмо мастера СУ-3 М. Когочикова и бригадира монтажни
ков В. Беленькова «В месяц... этаж». В редакцию пришел 
ответ начальника управления Стфойдетальконструкции 
И. Соколова.

Вот что он пишет: «Вследствие изношенности металли
ческих форм действительно имелись случаи поставок дета
лей для крупноблочного дома, который строится на углу 
улиц Восточная—Первомайская, с отступлением от техноло
гических условий.

Управлением Стройдетальконструции совместно с трестом 
Стройдеталь № 70 приняты меры по улучшению качества 
изделий.

Дано также указание обеспечить поставку изделий комп
лектно и ритмично».

Завершив семилетку, кол
лектив не снижает темпов ра
боты.

БАШНЯ 
НАДЕВАЕТ 
«РУБАШКУ»

Высоко над городом взмет
нулся железобетонный корпус 
свердловской радиорелейной 
башни. Мы уже привыкли к 
тому, что на фоне неяркого 
уральского неба это сугубо 
техническое сооружение вы
глядит невзрачной серой гро
мадой. Только ночами башня 
украшается яркими сигналь
ными огнями, как новогодняя 
елка.

Поглядите на нее сегодня. 
На стометровой высоте на 
стальных тросах повисла мон
тажная люлька. В ней два че
ловека с краскопультами. Мед
ленно, метр за метром, опуска
ются они вниз. А следом тя
нется широкий серо-голубой 
след. Теперь большая, > уже 
окрашенная часть радиорелей
ной приобрела приятный, ла
скающий глаз цвет. Башня 
надевает новую нарядную 
«рубашку».

Окраску ведут монтажники 
третьего строительного управ
ления. Слой специального по
ливинилхлоридного покрытия 
не только улучшит внешний 
вид сооружения. Он предохра
нит бетонную поверхность от 
различных атмосферных воз
действий. Скоро вдоль всего 
корпуса, на расстоянии 8—10 
метров друг от друга, появят
ся красные сигнальные поло
сы. Полностью внешняя от
делка железобетонного гиган
та завершится к началу сен
тября.
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Комплексная бригада Анатолия 
Михайловича Козьминых, успеш
но работающая в Свердловском 
монтажном управлении! тре
ста Уралстальконструкция, вы
полняет наиболее сложные и 
ответственные работы по монта
жу стальных и сборных железо
бетонных конструкций промыш
ленных зданий; бригада прини
мала участие в сооружении те
левизионных и ретрансляционных 
башен и мачт.

За последние годы бригада 
А. М. Козьминых досрочно вы
полнила работу по монтажу бло
ка цехов сварных машинострои
тельных конструкций Уралмашза
вода, цеха тяжелой химической 
аппаратуры и блока цехов № 8 
Уралхиммашзавода в Свердлов
ске, монтаж ретрансляционной 
башни высотой 95 м в г. Верхо
турье и Уктусского трамплина 
высотой 45 м. В настоящее вре
мя бригада успешно трудится 
на других стройках.

Выполнение работ по монтажу 
каркасов зданий и сооружений 
в установленные сроки потребо
вало более совершенной органи
зации труда в бригаде.

По инициативе А. М. Козьми
ных его бригада одной из пер
вых в управлении перешла на 
комплексное выполнение работ, 
начиная с приемки и сортировки 
конструкций и кончая сдачей их 
по техническому акту. Члены 
бригады в короткий срок без от
рыва от производства овладели 
вторыми профессиями — элек
тросварщика, газорезчика, стро
пальщика и т. д.

Залогом успешной работы 
бригады является правильная 
расстановка бригадиром звеньев 
и рабочих с учетом опыта, ква
лификации и знаний каждого чле
на бригады.

Перед тем как приступить к 
монтажу конструкций, А. М. Козь
миных изучает сам и знакомит 
членов своей бригады с рабочи
ми чертежами и узлами крепле
ния; в бригаде тщательно изу
чают и обсуждают проект произ
водства работ, строительные нор
мы и правила (СНиП), осматри
вают монтажную площадку, про
веряя качество фундаментов и 
правильность их изготовления. 
После этого определяется допол
нительная потребность в средст
вах малой механизации, инстру
ментах и приспособлениях. Про
веденные фотографии рабочего 
дня показывают, что только 10 
процентов рабочего времени 
А. М. Козьминых тратит на руко
водство бригадой, остальное вре
мя он непосредственно участву
ет в производственном процессе.

Члены бригады и бригадир 
вносят ценные предложения по 
применению экономически вы
годных приемов и методов мон
тажа конструкций и прогрессив
ных приспособлений.

Так, монтаж металлоконструк
ций Уктусского трамплина по 
проекту организации работ дол
жен был выполняться при помо
щи гусеничного крана. Доставка 
крана на монтажную площадку 
(на склоны гор) требовала его

ЛУЛЬ новлжм
разборки и сборки. Кроме этого, 
было необходимо распланировать 
площадку для работы крана, про
изведя земляные работы в боль
шом объеме. По предложению 
А. <М. Козьминых, низкие опоры 
трамплина и фермы по опорам 
монтировали при помощи пнев- 
моколесного крана МК-10, кото
рый к месту монтажа был достав
лен своим ходом. Это позволило 
обойтись без планировки площад
ки. Монтаж высокой опоры и мо
ста к ней выполнен при помощи 
трубчатой мачты. В результате 
предложений, внесенных брига
дой, стоимость работ была сни
жена на 1350 руб, а срок монта
жа сокращен на 3 дня.

На монтаже блока цехов свар
ных машиностроительных конст
рукций Уралмашзавода строитель
ные фермы бригада монтировала 
в блоке с подвесками.

Бригадир А. М. Козьминых 
предложил конструкцию подъем
ника для монтажа монорельсо
вых путей, катучей подвесной 
люльки для выверки, закрепле
ния и электросварки монорель
сов на монтаже, а также универ
сальный захват (клещи) для мон
тажа сборных железобетонных 
подкрановых балок.

Бригада осваивает и применяет 
при монтаже такие приспособле
ния, как полуавтоматические 
стропы и траверсы, инвентарные 
распорки, кондукторы для мон
тажа железобетонных колонн 
и т. д.

Применение прогрессивных при
способлений улучшает условия 
труда, повышает культуру про
изводства, снижает трудовые за
траты, обеспечивает безопасное 
производство работ.

Так, по данным наблюдений 
нормативно - исследовательской 
станции № 1, применение брига
дой самобалансирующейся тра
версы при монтаже металличе
ских стропильных ферм с подвес
ками на блоке цехов сварных ма
шиностроительных конструкций 
Уралмашзавода позволило сокра
тить трудовые затраты в два ра
за, а применение жестких тра
верс для одновременного монта
жа трех плит покрытия дало воз
можность снизить трудовые за
траты на 29 процентов.

Хорошая организация труда и 
слаженность в работе способст
вуют успешному применению 
прогрессивных форм оплаты тру
да бригады.

На протяжении нескольких лет 
бригада работает по аккордным и 
аккордно-премиальным нарядам, 
составленным на основании каль
куляций, с оплатой на конечный 
измеритель продукции (1 т смон
тированных стальных конструк
ций и 1 м3 установленного сбор
ного железобетона).

В результате внедрения передо
вых методов организации труда 
комплексная бригада А. М. Козь
миных систематически перевыпол
няет сменные и месячные нормы 
выработки и выработку в нату
ральных показателях. Одновре-

Валентина Миха- ( 
лина и Николай Сва- , 
лухин работают в брига- ( 
де А. Гладких шту- ( 
натурами в девятом уп- . । 
равлеиии треста Сверд- а 
ловскгражд анстрой. । 
Борьба за качество \ 
стала непреложным за- ( 
коном этого коллекти- ( 
ва. Взаимная проверка ( 
в бригаде исключает ( 
возможность появления , 
брака.

На снимке: Н. Сва- 
лухин проверяет рабо
ту штукатура В. Ми
халиной.

Фото
Н. МАКСИМОВА, 

плотника.

менно растет и средняя заработ
ная плата членов бригады.

А. М. Козьминых возглавил 
бригаду в 1950 г. Он прошел 
большую трудовую школу и в 
совершенстве овладел профессией 
монтажника конструкций про
мышленных зданий и сооружений 
и смежными профессиями элек
тросварщика, газорезчика, таке
лажника и котельщика.

За время работы в системе 
Уралстальконструкции Анатолий 
Михайлович передал свои знания 
большой группе монтажников 
конструкций, котельщиков, газо
резчиков и такелажников, при
шедших в бригаду после оконча
ния курсов, школ и технических 
училищ.

Некоторые члены бригады, ов
ладев профессией монтажника, 
стали сами руководить бригада
ми. Среди них В. А. Паламарчук, 
В. Голубцов, Ю. Е. Сорокин, Н. Е. 
Морозов, В. Е. Халманский, В. Т. 
Чуев и другие.

А. М. Козьминых — член твор
ческой группы совета по научной 
организации труда при монтаж
ном управлении.

За досрочное и качественное 
выполнение ответственных зада
ний по монтажу конструкций зда

СТУДЕНТАМИ 
ДОВОЛЬНЫ

Мы в новом корпусе Горного 
института. Оно уже подведено 
под крышу. Сейчас здесь хо
зяйничают отделочники четыр
надцатого управления — шту
катуры лучшей бригады А. Куз
нецовой.

Рядом со строителями тру
дятся и студенты Горного ин
ститута. Будущие геологораз
ведчики Василий Шарапов, 
Александр Миронов, Анатолий 
Бачурин, Нелля Семенова и 
Александр Дружинин работают 
с перфораторами. Они пробива
ют отверстия для прокладки 
отопительной системы. Не отка
зываются ни от какого задания. 
Поручил им мастер Н. Мифта- 
хов делать засыпку под полы 
первого этажа, и 290 кубомет
ров было засыпано раньше ус
тановленного срока.

С мастером Н. Мифтаховым 
идем с этажа на этаж. Он пока
зывает перегородки.

— Вот их выложили студен
ты. 'Они не каменщики. Учились 
на ходу. Но качество кладки не 
хуже, чем у бригады Н. Бучне
ва, которая выкладывала стены.

На трех этажах здания сту
денты сделали шлакобетонную 
подготовку под полы. Выклады
вали каналы кабельной трассы.

(Временами на стройку прихо
дило до 50 человек. Всем им 
находилось дело. Помогали 
строителям, чтобы новый учеб

УЧИТЫВАТЬ УРОКИ 
НА БУДУЩЕЕ

Детский сад по улице Опор
ной в поселке Шарташ предна
значается длц детей работников 
треста Свердловскгражданстрой. 
Его строит пятое управление 
этого же треста. Ответственное 
у него задание.

— Дела идут сейчас непло
хо, — рассказывает мастер Ва
лерий Григорьевич Пашев.—Но 
не хватает некоторых материа
лов: столярных изделий, стекла. 
Это, разумеется, сдерживает 
нас...

ний и сооружений и безупречную 
работу А. М. Козьминых в 1956 
и 1960 гг. награжден значками 
«Отличник социалистического со
ревнования», а за досрочный 
монтаж Ижевского телецентра в 
1956 г. — Почетной грамотой 
Президиума Верховного Совета 
Удмуртской АССР.

В 1961 году он был избран де
путатом Ленинского райсовета 
депутатов трудящихся г. Сверд
ловска.

Труд А. М. Козьминых неодно
кратно отмечался Почетными гра
мотами и ценными подарками; 
его фамилия — много лет под
ряд на Доске почета управления 
и треста. Ему присвоены почет
ные звания — ударник коммуни
стического труда и монтажник— 
золотые руки.

Комплексная бригада А. М. 
Козьминых борется за звание 
бригады коммунистического труда 
и активно участвует в соревно
вании всего монтажного участка 
за право носить почетное звание 
коммунистического.

Е. НЕЧАЕВ, 
инженер нормативно

исследовательской стан
ции № 1.

ный корпус быстрее поступил в 
их распоряжение.

Но это был не единственный 
стимул у студентов. Мастер 
Н. Мифтахов сумел их заинте
ресовать.

— Обычно, делали так, — 
пояснил он. — Определяли 
объем срочных работ. Назнача
ли срок. Если выполнили рань
ше, то свободным временем они 
распоряжались по своему усмо
трению. Получалось неплохо. 
Студентами мы довольны.

Познакомились мы и с Алек
сеем Аванесовым. Он учится на 
втором курсе горного факульте
та. На стройку пришел добро
вольно. В день посещения нами 
стройки он изготовлял рамки 
для щитов под лозунги. Со сто
роны посмотреть — работает 
как заправский строитель.

Прошли мы и по трассе ка
бельного канала. Тут также ра
ботали студенты. Они готови
лись к ее засыпке. Их было ма
ловато. На наше замечание от
ветили:

— Завтра придет пополнение.
Когда мы уходили со строй

ки, Н. Мифтахов еще раз обро
нил:

— Студентами мы довольны.

Иначе и быть не может: мо
лодые люди любят работать с 
задором и подъемом.

м. ЛОВЦОВ.

Проходим в детсад. На пер
вом этаже работают штукатуры 
бригады А. Бачипина. Интере
суемся у них ходом работ.

— Все в порядке, — расска
зывает бригадир. — Закончили 
второй этаж, первый тоже скоро 
сделаем.

Тут же узнаем, что на детса
де была проведена школа пере
довых методов труда. Члены 
бригады показали строителям 
Свердловска и других городов, 
как они работают с накрывоч- 
ной машиной, механическими 
терками, делают сборные отко
сы. Все эти приспособления, ин
струменты помогли штукатурам 
ускорить работу, улучшить ка
чество.

Детский сад по улице Опор
ной — один из восемнадцати, 
сооружаемых ныне Свердловск- 
горстроем, четыре из них уже 
сделаны.

На нем заметны сдвиги к 
лучшему. То же самое можно 
видеть на других детских учреж
дениях. По сравнению с первым 
полугодием в строительстве этих 
объектов наступило некоторое 
оживление. Находятся в отдел
ке детсады фирмы «Авангард», 
детсады в поселке Химмаш.

Особенно отрадным фактом 
является досрочный ввод домо
строительным комбинатом дет
сада в юго-западном районе.

Но сказываются «огрехи» пер
вого полугодия.

Ряд детсадов находится еще 
в стадии кладки стен, на строи
тельстве некоторых делаются 
лишь фундаменты.

Так ведется кладка стен дет
садов фабрики имени Ленина по 
улице Розы Люксембург, заво
да Уралэлектротяжмаш, завода 
«Уралэлектроугли» и других ор
ганизаций.

По двум детсадам ведутся 
фундаменты. Строительство 
трех до сих пор еще не начато: 
отсутствует техдокументация. 
Это по детсадам заводов Стром- 
машина, керамических изделий, 
объединения имени Крупской. 
Все это вызывает серьезную 
тревогу.

В этом году было плохо орга
низовано строительство детса
дов. Достаточно сказать, что 
первые месяцы года в трестах 
толком не знали, сколько будут 
возводить этих объектов, где 
будут стройплощадки. До по
следнего времени отсутствовала 
техдокументация на девять дет
садов. В план работы шестого 
управления, например, только 
два месяца назад был включен 
детсад. Все это очень сказалось 
на строительстве.

Сейчас пора уже подумать о 
будущем годе, о задельных 
объектах. В тресты поступают 
заявки на детсады. На будущее 
надо исправить такое положе
ние, когда строители вынужде
ны работать вслепую, не имея 
ясной перспективы.

То, что строительство детса
дов началось в этом году неор
ганизованно, — уже не испра
вишь. Теперь многое зависит 
от строителей, как они сумеют 
организовать работу, чтобы дет
сады были сданы в срок. Но по
лученные уроки нужно учиты
вать.

Есть ведь такое положение: 
раз нет техдокументации, то и 
объект не должен включаться в 
план, тем более объявляться 
пусковым. Но строители поче
му-то делают скидку заказчикам 
и страдают от этого сами же в 
первую очередь.

Детсад — сравнительно не
большое здание. Но это не зна
чит, что его можно строить как 
бы между делом. Детсады тре
буют к себе такого же внима
ния, как и все другие объекты.

Н. ПАВЛОВА.
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Неузнаваемо изме
нилось за последние го
ды сельское строитель
ство. На сельских 
стройках трудятся вы- 
сококвалифицир о в а н- 
ные коллективы строи
телей.

На снимке: передо
вая бригада механизи
рованной колонны 
№ 208 А. Носкова — 
участница строитель
ства сельскохозяйст
венных объектов.

\ ГОТОВЯТСЯ 
К ЗИМЕ

Идет последний месяц 
лета. У строителей добав
ляется забот. Надо подго
товиться к работе в осен
не-зимних условиях. Что
бы трудиться ритмично и 
качественно, в четырнад
цатом управлении треста 
Свердловскпражданстр о й 
вопросы подготовки к 
зиме обсуждались на оче
редном заседании посто
янно действующего произ
водственного совещания. 
Участники заседания вы
работали план мероприя
тий подготовительных ра
бот и приступили к ' его 
выполнению.

• •

РАСШИРЯЕТСЯ 
ШКОЛА

В этом году должны 
быть открыты новые шко
лы на Уралмаше и Химма- 
ше, на улицах Щорса и 
Луганской.

Но строители возводят 
не только новые школы, а 
и расширяют старые.

Такую задачу выполня
ет 25 управление Урал- 
машстроя.

К школе № 66 в посел
ке Эльмаш делается при
строй, рассчитанный на 
600 учащихся.

«ОЛИМПИЙСКАЯ» ДЕРЕВНЯ
Кто назвал так городок строителей в юго-западном — неиз

вестно. Но в какой-то мере сходство есть. Определенное время 
здесь царит оживление, а потом все переезжают в другие места.

Особенно бывает здесь многолюдно в обеденные часы. Малень
кие домики, бытовки наполняются звоном голосов. Из некоторых 
доносится музыка. Входим в один. Здесь разместилась бригада 
маляров Г. Портнова. Радиоприемник куплен на премию, получен
ную за хорошую работу. Разместился городок у самой обочины 
большой дороги. Думали', ничто их не потревожит. Ан, нет — 
протянулась через весь городок траншея какой-то трассы. Такая 
уж судьба у строителей: нет постоянного места работы, отдыха. 
Нелегко им приходится: сегодня в одном конце города, завтра в 
другом. Но зато приносят они людям радости новоселий.

ЗДРАВСТВУЙ, КОМСОРГ!
Секретарь комсомольской организации не строит непосредст

венно здания. И казалось бы, его можно было бы отпустить в 
отпуск. Время-то летнее! Но Софью Цирюльникову, комсорга пер
вого управления, пока не пускают отдыхать: пора горячая, нужна 
ее помощь.

В управлении, в основном, молодежь. Как же без вожака в 
ответственную пору? А роль комсомольской организации велика в 
жизни стройки.

Ходит рейдами «Комсомольский прожектор». С ним легче ра
ботать. Молодежь организует субботники.

В каждой бригаде имеются паспорта трудовых дел. В них 
записаны имена ударников коммунистического труда, учащихся 
в школе и студентов. По ним можно узнать, как трудится бригада, 
кто лучше, кто хуже. Какого качества добились молодые рабо
чие.

Культпоходы молодые строители организуют в театры и кино.
Софья заглядывает и в общежития. Недавно была, интересо

валась, как молодежь ведет себя после получки. И ни одной 
пьянки.

...Стоит Софья у бытовок, идут все на обед.
— Здравствуй, Софья!
— Здравствуй!
Без конца сыплются приветствия. И почти у каждого она най

дет, что спросить...
Хорошо, когда в коллективе уважают комсорга.

МОЛОДОСТЬ ДЕРЗАЕТ
У Андрея Неноженко большая, дружная бригада. С него 

он начинал строить юго-западный. И что ни дом — почти везде 
вложен труд его бригады.

ПОХОД за улучшение строи
тельно - монтажных работ 
и повышение культуры про

изводства — дело не только тех
ническое, но и политическое. Это 
значит — борьбу следует развер
тывать под таким углом, чтобы 
рабочие повышали мастерство, 
требовательность к себе и дру
гим, чтобы вырабатывалась систе
ма коллективной и личной ответ
ственности. И не случайно поэто
му возглавляют борьбу за луч
шее качество партийные органи
зации, коммунисты.

Не стоит в стороне от общего 
дела и партийная организация че
тырнадцатого управления. Здесь 
также объявлен поход. Вернее, 
его продолжают. Ведь в минув
шем году этот коллектив в тресте 
Свердловскгражданстрой добил
ся, пожалуй, наилучших результа
тов по качеству строительно-мон
тажных работ. Но на этом в управ
лении не успокоились. В начале 
года поддержали почин москви
чей и ленинградцев. Начальник 
управления издал приказ. В нем, 
в частности, записано: «завести 
журналы по качеству работ на 
каждом объекте и представлять 
их на -осмотр главному инженеру, 
установить дни качества — вто
рой и четвертый вторники каж
дого месяца, создать институт об
щественных инспекторов и Вклю
чить в их число: бригадира шту
катуров Е. А. Масягина, бывшего 
бригадира каменщиков, а ныне 
пенсионера Н. В. Пересторонина, 
бригадира маляров Г. Г. Райхма- 
на, штукатура В. П. Мамкаеву, 
плотника И. Г. Рявина».

Такой институт сразу же был 
создан. Возглавляет его коммуни
стка Анна Степановна Чиркова.

ТРУДОВАЯ ПОСТУПЬ ПРОДОЛЖАЕТСЯ

Не раз общественники бывали на 
объектах. На доме жилищного 
кооператива обнаружили, что 
кое-кто из бригады Е. А. Мася
гина штукатурит хуже, чем рабо
чие других бригад. Об этом было 
записано в журнал по качеству.

Партийная организация и весь 
коллектив 14 управления сдела
ли многое. 76-квартирный дом 
по улице Испанских Рабочих, 60- 

БЮРО МИРИТСЯ 
НЕДОСТАТКАМИ

квартирный дом жилищного ко
оператива № 37, дом детей ин
валидов на 240 мест сданы в 
эксплуатацию с хорошими оцен
ками. И лишь единственный объ
ект — 64-квартирный дом с по
ликлиникой — принят с оценкой 
«удовлетворительно».

Об этом говорят официальные 
документы. А факты в благопо
лучную картину вносят иное ос
вещение. С марта партийное бю
ро (секретарь М. Епифанов) не 
удосужилось проверить постанов
ление партийного собрания. О 
качестве строительно-монтажных 
работ больше разговора не зате
валось. Сказать проще: дело пу
стили на самотек.

Взаимный контроль смежных 
бригад по существу не проводит
ся. Об этом вынужден был гово
рить начальник производственно- 
технического отдела управления

Но вот в один прекрасный день этой бригады не стало. Всех 
перевели в бригаду конечной продукции С. Богомолова. А Андрею 
дали девчат, только что окончивших училище. «Зеленых», без вся
кого опыта. Прошел год. Бригада стала не хуже прежней. Недавно 
в нее влилось опять пополнение — четырнадцать человек. И ни
чего.

Некоторые бригадиры жалуются на выпускников училищ, что 
вот они такие и такие, а на самом деле, наверное, подойти к ним 
не могут.

Как удается Андрею вот уже во второй раз сколачивать 
бригаду? Один так ответит, другой так.

Одно бесспорно, Андрей может организовать людей, сам мно
гим интересуется, занимается общественной работой. Сейчас сдает 
экзамены в строительный техникум.

Идет парень по настоящей дороге и других веде: за собой.

МУКИ ТВОРЧЕСТВА
Виктор Иванович Сурков тоже давно работает в юго-запад

ном. Сейчас он, как и многие, занят на школе. Его бригада маля
ров находится в самом тесном содружестве с архитекторами. 
Правда, пока это сотрудничество не очень нравится малярам. 
Из-за того, что творческая мысль архитекторов и научных сотруд
ников института по строительству еще не созрела, они вынуждены 
простаивать. Но они тоже ищут пути, чтобы здание, его фасад 
выглядели как можно красивее. Подбирают колера, краски, вносят 
свои предложения.

Оттого стены здания не приобрели еще своего настоящего 
вида. Где-то они подернуты желтой краской, оконные переплеты — 
синей... Пробы, пробы, как в мастерской художника.

— Все это хорошо,— говорит Виктор Иванович.— Только вре
мя не очень терпит. Надо было раньше творить, выдумывать. 
Школа должна быть готова к 1 сентября.

— Сегодня должны все собираться на планерку. Нужно будет 
задать вопрос архитектору тов. Таффу, когда кончится экспери
мент с наружной покраской здания?

Солнце светит над юго-западным. Оно заливает все своим 
ярким светом. Какой громадный жилой район вырос здесь за пос
леднее время! А строители продолжают создавать благоустроенное 
жилье, магазины, школы, детсады. Трудовая поступь вперед про
должается.

Н. ЖУКОВА.

Опим, па/ипийной fia^otnbt
А. Ф. Рябинкин на очередном за
седании постоянно действующего 
производственного совещания 
треста. «Мы должны внедрить ме
тод приемки работ по смежным 
профессиям, — напутствовал сам 
себя А. Рябинкин, — а пока он 
был применен только на одном 

доме. Заметно ослабили контроль 
за качеством и инженерно-техни
ческие работники».

Только одно это должно было 
насторожить секретаря партийной 
организации М. Епифанова. Тре
вогу не подняли. М. Епифанов 
(он работает прорабом) уверяет, 
что чрезмерно занят. Но с таким 
доводом трудно согласиться. Ведь 
в партийном бюро он не один. 
Управление также возглавляют 
коммунисты.

В беседе М. Епифанов утверж
дал, что те, кто допускает боак, 
несут материальную ответствен
ность. С бригады, мол, снимают 
энную сумму и выдают ее тем, 
кто исправляет недостатки.

Такое право у руководителей 
есть. И если его умело исполь
зовать, оно может послужить 
неплохим стимулом в улучшении 
качества.

К сожалению, в управлении это 
право не используется. Матери
ально виновников почти не нака
зывают. Ограничиваются внушени
ем или нотацией. За шесть меся
цев удержали 18 рублей с брига
ды каменщиков Николаева, кото
рая вела кладку учебного корпу
са школы по улице Луганской. 
Эти деньги уплатили бригаде 
штукатуров А. Кузнецовой. И 
все. Может ли эта единственная 
операция послужить воспитатель
ной мерой? Утверждать трудно. 
Бригада Никонова уложила три 
этажа и потеряла на каждого че
ловека копеек по 60. Вряд ли 
кто и почувствовал, что произо
шла потеря заработка.

Могут возразить: а совесть, 
мол, каменщиков, их сознание, 
их профессиональную гордость в 
расчет не берете? Да, и требова
тельность мастеров и прорабов 
обходите.

На эти возражения можно от
ветить фактами. Есть в управле
нии и высокосознательные рабо
чие (бригада плотников Н. Гвоз
дева), требовательные мастера 
(М. Свинин) и другие. Но ведь и 
они обязаны выполнять работы в 
срок, а снабжают материалами не
регулярно. Вот и приходится им 
порой спешить, закрывать глаза 
на мелкие изъяны.

Иные же прорабы меру требо
вательности занизили до предела. 
Это хорошо можно видеть на 
сооружении пристроя здания 
Горного института. Кладочными 
работами тут руководил прораб 
Г. Парышкин, каменщики были из 
бригады коммунистического тру
да Н. Бучнева. У них-то вроде бы 

должно быть сознание выше. 
На поверку получилось иначе.

Мы побывали на объекте. 
Полюбовались качеством кир
пичной кладки. Наружные сте
ны выведены и расшиты нор
мально, а внутренние в буграх 
и завалах. Сейчас их штука
турит бригада А. Кузнецовой 
и поминает каменщиков недоб
рым словом.

О плохом качестве кладки 
в управлении знают. Но 
бригаду никто не наказал. 
Даже в пределах имеющегося 
права. Г. Парышкин же на 
наш вопрос ответил:

— Кладка хорошая. Страш
ного нет ничего.

Пришлось ему возразить. 
Он сослался на авторитет ра
ботников треста. Подняться 
же на этажи отказался, а по
том цинично заявил:

— Стены идут под штука
турку.

Бот как! Раз под штукатур
ку, то можно делать, как за
благорассудится...

Отсюда начинают свой пут^ 
переделки, здесь рождается 
перерасход материалов и как 
результат — удорожание стро
ительства. Вот тут-то партий
ная организация и должна бы 
сказать свое слово и не по 
форме, а по существу. Этого 
же не случилось.

То, что было завоевано в 
начале смотра качества, поне
многу утрачивается сейчас. 
Партийное бюро во главе с 
коммунистом М. Епифановым 
хоть и не стоит в стороне от 
общего дела, но примирилось 
с создавшейся обстановкой, 
смотрит на некачественную 
работу строителей сквозь 
пальцы.

М. РОЩИН.
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ШТУРМУЮЩИЕ 
НЕБО

230 Героев Советского Союза, в том числе та
кие прославленные летчики, как Полина Оси
пенко, Георгий Байдуков, Александр Беляев, 
Александр Покрышкин, Борис Сафонов, Амет 
Хан-Султан, космонавт Валерий Быковский, вы
шли из стен училища.

На одном из приволжских холмов, утопающих 
в зелени, разместились здания Качинского выс
шего военного авиационного училища. Свое наз
вание — Качинское — оно получило от речки 
Качи, в долине которой под Севастополем, 
была основана в 1910 году первая в России авиа
ционная школа. Теперь оно находится в Волго
граде.

У каждого из них свой характер, свой воз
душный «почерк». > ’’

Общежитие — . родной 
дом молодых. Какая благо
датная 'возможность ’орга
низовать здесь досуг моло
дежи, вовлечь ее в инте
ресные мероприятия, помо
гать выбрать верный курс 
в жизни. Для этого тре
буется не так ужи много.

И там, где постоянно 
ищут новые формы воздей
ствия на молодежь, доби
ваются неплохих результа
тов. Сошлемся хотя бы на 
общежитие треста Сверд- 
ловскпромстрой по про
спекту Космонавтов. Здесь 
есть чему поучиться.

Имеются общежития и в 
тресте Свердловскграждан- 
строй. Случается, что там 
проводят лекции, беседы, 
вечера отдыха, заседают 
культурно-бытовые советы. 
Даже составлены графики, 
согласно которым руково
дители обязаны посещать 
общежития, интересоваться 
жизнью молодых рабочих. 
К сожалению, в общежити
ях бывают лишь руководи
тели четвертого управле
ния. Временами кто-то 
«мелькает» на горизонте из
управления № 26. И все.

П О г
Остальные заняты. Чрез
мерно. А молодежь и вос
питатели (кстати, они 
здесь меняются довольно- 
таки часто) предоставлены 
сами себе. Даже в луч
шем общежитии по улице 
Генеральской, 6а, где есть 
культурно-бытовой совет, 
план воспитательной рабо
ты, встречаются наруше
ния правил общежития. Но 
и тут руководители — ред
кие гости, а ведь общежи
тие расположено рядом с 
трестом.

В общежитии № 2 (ули
ца Студенческая, 56) 
пытаются создать дружину. 
Не получается. Не идут 
люди в дружину. Воспита
тели просят помощи. Ока
зать ее, конечно, следует. 
И заняться оказанием по
мощи должен комитет 
комсомола треста.

Временами в общежити
ях наблюдаются пьянки. 
Партийные, профсоюзные 
и комсомольские(!) органи
зации не используют хоро
шую возможность развер
нуть воспитательную рабо-

ту в общежитиях по-насто
ящему.

Особо следует остано
виться на роли Дворца 
культуры строителей. Он 
может сделать многое, ес
ли к делу подойдет серь
езно. Руководитель же 
культурно-массового секто
ра А. Н. Ефремова 4 не 
слишком связана с воспи
тателями общежитий. Иног
да, правда, намечают сов
местно провести какие-ли
бо мероприятия, но коллек
тивно их срывают.

Недавно нам пришлось 
видеть план работы Двор
ца культуры. Составлен 
он неплохо, но вчитыва
ешься в него и замечаешь: 
общежития треста Сверд- 
ловскгражданстрой обошли. 
Почему? Вразумительно ни
кто ответить не может. Так 
случилось.

Обо всем этом говори
лось на очередном заседа
нии объединенного по- 
стройкома треста. . Говори
лось горячо. Принято по
становление. В нем запи
сано немало хороших пунк
тов. Есть и «обязать», и 
«предложить», и «потребо-

ИКУ 
вать». Намечено организо
вать соревнование между 
общежитиями и подводить 
итоги ежемесячно. Создать 
товарищеские суды. Реко
мендовано постройкомам 
управлений проводить в 
общежитиях выездные за
седания. Руководителей 
обязали бывать у молоде
жи, интересоваться их ну
ждами и запросами.

Но тут напрашивается 
один существенный вопрос. 
Руководителей обязывают 
посещать общежития... по 
графику. Вроде .бы ничего 
в этом предосудительного 
и нет. А если вдуматься? 
Руководители управлений 
забывают прямые свои обя
занности. Они должны 
быть внимательны без на
поминаний. К этому их 
обязывает должность, а 
иных и звание члена пар
тии. Но если кто-то очер
ствел, кто-то считает, что 
рабочие лишь «производи
тели общественного про
дукта», с тех спрос дол
жен быть особый. Принци
пиальный. Бескомпромис
сный.

Тревога! Пусть даже учебная. Нужно быстро занять место 
в самолете, быть готовым к выполнению задачи.

Здравствуй, юность!
Торжественно было на прошлой неделе во Двор

це строителей имени А. М. Горького.
Сюда пришли юноши и девушки, кому исполни

лось шестнадцать. Молодым гражданам вручали 
паспорта.

Организовал торжество Кировский райисполком 
Совета депутатов трудящихся.

От ветеранов труда «виновников торжества» — 
молодых граждан приветствовала руководитель 
общественной приемой Кировского исполкома, быв
ший юрист Татьяна Рувимовна Винокурова. Она 
говорила о той благородной миссии, которая выпа
дает на долю тех, кто сегодня вступает в граждан
скую зрелость. Напоминало она и о почетной ответ
ственности, которую накладывает на каждого зва
ние гражданина Советского Союза.

От исполкома райсовета юношей и девушек, при
ветствовала ответственный секретарь исполкома Зи
наида Борисовна Чурова. А начальник паспортного 
стола Александр Иванович Кошкин вручал паспор
та. Затем выступали те, кто стал полноправным 
гражданином. Они говорили о том, что не пожалеют 
сил, чтобы продолжать коммунистическое строитель
ство и утверждать на земле красоту, справедливость, 
мир и братство.

После торжественной части юноши и девушки бы
ли приглашены в филармонию на спектакль театра 
кукол Образцова.

Ю. КОЙНОВ, 
директор Дворца культуры строителей 

имени А. М. Горького.

НУЖЕН НОВЫЙ ОТДЕЛ
Фотохроника ТАСС.

............................................. »1111'1 г

СРЕДА, 18 АВГУСТА
11.00 — Венгерский художест

венный фильм «Наперекор судь
бе». 16.00 — ПЕРЕДАЧА ИЗ МО
СКВЫ. «Крылья Родины». Пере
дача, посвященная Дню Воздуш
ного Флота СССР. 18.00 — Теле
визионные новости. 18.15 — 
Фильм для детей Ленинградской 
студии телевидения. «Рассказы о 
писателе Виталии Бианки». 
19.00 — Спектакль. 22.45 — ПЕ
РЕДАЧИ ИЗ МОСКВЫ." «На заре 
вечерней». Концерт. 23.30 — Те
левизионные новости.

ЧЕТВЕРГ, 19 АВГУСТА

18.00 — Телевизионные ново
сти. 18.20 — Мультипликацион
ный фильм «Чипполино». 19.00 — 
ПЕРЕДАЧА ИЗ МОСКВЫ. Пионер
ский концерт. 19.30 — Показы 
вает Свердловск. Телевизионный

Фото М. Редькина.

совет новатаров. 20.00 — ПЕРЕ
ДАЧА ИЗ МОСКВЫ. Телевизион
ные новости. 20.20 — Показывает 
Свердловск. По вашим письмам. 
20.45 — Венгерский художествен
ный фильм «Наперекор судьбе». 
22.15 — Наш концертный зал. 
Играют лауреаты II Международ
ного конкурса имени Чайковско
го. 23.00 -— «Кама меняет бере
га». Телевизионный фильм Перм
ской студии. 23.30 — ПЕРЕДАЧА 
ИЗ МОСКВЫ. Эстафета новостей.

ПЯТНИЦА, 20 АВГУСТА
11.00—Художественный фильм 

«Зеленые дали». 18.00 — Переда
ча для школьников. «Двадцать 
лет спустя». Передача пятая. 
19.05 — Передача для молодежи 
«Клуб молодых специалистов». 
20.00 — ПЕРЕДАЧА ИЗ МОСКВЫ. 
Телевизионные новости. 20.20 — 
Показывает Свердловск. Для ра
ботников сельского хозяйства. 
20.40 — Художественный фильм 
«Монета». 22.05 — Страницы из 
жизни замечательных музыкан
тов. А. А. Алябьев.

СУББОТА, 21 АВГУСТА
18.00 — Передача для школь

ников. «Наше творчество». 19.05 — 
Телевизионные новости. 19.25 — 
Мастера советского кино. «Янина 
Жеймо». 20.40 — Художествен
ный фильм «Зеленые дали». 
22.20 — Субботний кроссворд.
23.30 - ПЕРЕДАЧИ ИЗ МОСКВЫ. 
Телевизионные новости. 24.00 — 
Эстрадный концерт. Передача из 
Ленинграда.

:В систему Свердловскгор- 
строя входят пять трестов и 
три управления. Каждое из этих 
подразделений для своих нужд 
строит жилье, детские дошколь
ные учреждения.

'Выступая в роли заказчика, 
им приходится заниматься изы
сканием участков для стройки, 
оформлением отводов, изготов
лением проектной документации, 
ведением технического надзора 
за строительством и т. п. Вы
полнением этих работ в каждом 
тресте или управлении вынуж
дены заниматься несколько че
ловек.

Застройка отдельных объек
тов ведется в разных местах, а 
не комплексно. Такое строитель
ство обходится дорого, создает 
много трудностей для строи
телей и эксплуатационников.

Мне не однажды приходи
лось вести разговор с работни
ками Свердловскгорстроя и 
Главсредуралстроя о том, что 
такая организация собственного 
строительства никуда не годит
ся. С этим все согласны, но до 
сих пор изменений никаких нет. 
Имея в виду, что отвод участ
ков под выборочную застройку 
становится трудноразрешимой 
проблемой, мне кажется, что, во- 
первых, надо запретить отвод 
земельных участков для капи-

Публикуется в порядке 

обсуждения

тального жилищно-культбыто- 
вото строительства отдельным 
трестам и управлениям, входя
щим в систему Свердловскгор- 
строя. Производить отвод уча
стков следует только управле
нию Свердловскгорстрой. для 
комплексной застройки. Во-вто
рых, для изыскания участков, 
оформления отводов, изготовле
ния проектной документации,
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ул. Первомайская, 60, 
комн. 5.
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выдачи ее для производства ра
бот, осуществления техническо
го надзора за строительством и 
т. д. организовать при Сверд- 
ловскгорстрое отдел капитально
го строительства, укомплектовав 
его штат соответствующими 
квалифицированными исполни
телями.

Такая организация собствен
ного капитального строительст
ва намного ускорит его сооруже
ние, улучшит качество, удеше
вит его.

М. ХАНДЮК, 
старший инженер проект
ной группы треста Сверд- 
ловскпромстрой.
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